

Ihnen, liebe Mädchen, die sie gut sind, und es werden wollen, gebe ich hier das Gemälde der Familie Friedheim: in der freudigen Hoffnung, daß Sie dieses Gemälde recht oft mit Lust und Liebe betrachten werden, und sich herzlich bemühen, gut und verständig, wie die kleinen und großen Menschen dieser liebenswerthen Familie zu seyn. Dann ist mein liebster Wunsch erfüllt; denn ich liebe Sie alle herzlich, herzlich, die lieben Mädchen, die Sie im edelsten Sinne Kinder sind. Sie erscheinen mir immer als holde Engel in dem großen Garten Gottes, den wir unsre Erde nennen, um in diesem schönen Garten alles, was wild, rauh und unsanft ist, mild, sanft und lieblich zu gestalten. — Herr und Frau Friedheim kannten manches liebe und schöne Mittel für diesen Zweck; und da sie ihre Kinder zärtlich liebten, und also gern wollten, daß sie einst froh